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Inchiesta sui vigili intossi •V. I 
La magistratura ha avviato un'indagine preliminare 
sull'intossicazione da «fumi neri» che martedì mat
tina ha colpito tre vigili urbani. Intanto dal Campi
doglio minimizzano tutta la vicenda: «E come fu
mare 30 sigarette». Ma la giunta è sotto accusa da 
parte del sindacato, degli ambientalisti e del Pei. 
«Questa città ormai è una camera a gas - dicono -
dal centro alla periferia». 

STEFANO N MICHELE 
• • «Questa zona è ormai 
una camera a gas. Il traffico, 
gii insopportabile, negli ultimi 
tre giorni è ancora peggiora
lo». Verso le 11 del mattino, 
via dei Prati Fiscali «tirai final
mente un respiro di sollievo, il 
traffico allenta un po' la morsa 
che dalle 7 del mattino, rego
larmente, l'assedia, «lo sono 
qui da un mese - commenta 
Andrea Antonelli, che ha 
un'edicola su un angolo della 
strada - ma non ho mai visto 
tanto traffico come In questi 
ultimi tempii. Proprio in que
sto perimetro, tra via Cavrlglia 
e II cavalcavia del Prati Fiscali, 
si sono sentili male l'altra mat
tina i tre vigili urbani, avvele
nati dai «fumi neri* di migliala 
di auto. «La situazione qui è 
disastrosa - dice un fruttiven
dolo che ha il suo banco al
l'angolo con via Cavrlglia -, 
Come ci difendiamo? Ci ab

biamo fatto l'abitudine». «È un 
iranico al 50% di pendolari -
spiega Paolo Pascucci, che da 
quattro mesi comanda il IV 
gruppo dal quale dipendono i 
tre vigili che martedì sono sta
ti ricoverati al Policlinico -, 
Per II momento stiamo stu
diando una rotazione tra gli 
agenti che lavorano sulla stra
da». Insomma, chiuso il cen
tro storico, dove la situazione 
è certamente migliorata, l'in
gorgo si * sempre pia spostalo 
in periferia. Sulla vicenda è in
tanto già intervenuta la magi
stratura. (pretori Elio Cappelli 
e Luigi Fiasconaro, che da 
tempo indagano sulle condi
zioni di lavoro dei vigili capi
tolini, hanno chiesto alle auto
rità sanitarie tutta la docu

mentazione medica del caso. 
La Cgil, da parte sua, accusa 
senza mezzi termini il Comu
ne. Ha Inviato un esposto alla 

magistratura perché interven
ga in difesa della salute dei 
vigili, chiedendo contempora
neamente turni di due ore per 
quelli in servizio in incroci ad 
alto rischio ambientale. Se
condo il sindacato, nell'ulti
mo anno e mezzo c'è stato un 
incremento di 50mila veicoli, 
mentre l'Atac, come risposta, 
ha pesantemente tagliato le 
corse dalla periferia al centro. 
Inoltre, non viene espletato il 
concorso che permetterebbe 
di aumentare l'organico di 
793 unità. «Il Comune non ha 
fatto nulla - protesta Ezio 
Matteucci della Cgil - per im
pedire questo stato di cose». 
Acqua sul fuoco dell'Intera vi
cenda cerca di gettarla l'as
sessore al Traffico, il de Massi
mo Palombi. «E una questione 
da approfondire, bisogna ve
dere bene - si limita a dire -
Comunque il traffico è dimi
nuito anche in periferia». Gli fa 
subito eco II suo collega Ma
rio De Bartolo, responsabile 
delta Sanità, che se la cava 
con poco più di una battuta: 
«Basta aver fumato 30 sigaret
te perché la carbosiemoglobi-
na salga a 0,8». Il Campido
glio, del resto, ha ben pochi 
risultati da sbandierare. All'as
sessorato al Traffico, ad esem
pio, non esiste ancora un pro
getto, nonostante 15 miliardi 
di spese previste, per i par

cheggi a raso, le piste ciclabili 
e le corsie protette. «Questa 
città è ormai una polveriera, 
dal centro alla periferìa - ac
cusa Piero Rossetti, consiglie
re comunale del Pei -. Quello 
che sta succedendo dimostra 
la parzialità dei provvedimenti 
finora presi. Non è più possibi
le continuare cosi». Il Pei ha 
avanzato una lunga serie di 
proposte, che il pentapartito 
si è ostinatamente rifiutato di 
discutere. All'assessorato alla 
Polizia urbana, per ora si limi
tano «a non drammatizzare e 
a non diminuire la vicenda». 
Luigi Celeslre Angrisani, l'as
sessore, interrogato dai magi
strati la settimana scorsa, ha 
promesso un dettagliato rap
porto sulle condizioni di lavo
ro dei vigili. Intanto fa sapere 
di essere «disponibile» a rive
dere alcuni turni di lavoro. 
Sottovalutazioni e promesse 
che non convincono per nien
te le associazioni ambientali
ste. «Sia accadendo quello 
che avevamo sempre temuto 
- dice Mirella Servisi di Italia 
Nostra -. Tutta la città è inqui
nata, siamo a livelli intollerabi
li». In un suo comunicato la 
Lega Ambiente chiede Imme
diale «decisioni drastiche per 

araste 
degrado dell» salute pubblica 
e della vivibilità» della capita-

«Un quarto d'ora 
poi ti senti 
m-ancare l'aria» 
• • «Lo credo che si sono 
semiti male. Ma la sente la 
puzza che c'è qui?». Il giorno 
dopo, tra i vigili urbani In ser
vizio di viabilità, i pareri sono 
sostanzialmente unanimi. «La 
sera, quando tomo a casa -
continua il vigile, che sta mul
tando le auto in sosta In dop
pia fila in viale Regina Mar
gherita - sulla faccia ho una 
patina nerastra. E non parlia
mo poi di quando mi soffio il 
naso». Si avvicinano due suoi 
colleghi. Insieme stanno fa
cendo un turno di straordina
rio, dalle 16 alle 21, «perché 
lo stipendio altrimenti non ba
sta, e poi perché c'è sempre 
bisogno di personale, siamo 
troppo pochi». E le tanto pro
messe assunzioni? «Speriamo 
che si sbrighino a fare il con
corso, ma a dire la verità non 
ci spero molto». >» 

Il traffico, per opinione 
unanime dei vigili interpellati, 
è nettamente aumentato nella 

fascia intomo al centro e nella 
•media periferia da quando è 
entrata in vigore la zona blu. 
Secondo stime del sindacato, 
si tratterebbe di non meno di 
cinquantamila auto in più ogni 
giorno. E insieme al traffico, 
ovviamente, è aumentalo l'in
quinamento. «Bisogna sentire 
- interviene un altro vigile -
che cos'è, la mattina, il Lun
gotevere a Ponte Sisto, altro 
che Prati Fiscali! Quella è una 
vera e propria buca piena di 
gas dove resisti dieci minuti, 
un quarto d'ora, poi devi al
lontanarti per andare a pren
dere una fioccata d'ana un 
po' meno sporca». «Per me -
è il parere del terzo - Alba-
monte dovrebbe veramente 
far chiudere al traffico rulla la 
città. Certo» poi ci vorrebbero 
i parcheggi e gli autobus». 
•Però - oSettajr primo vigile 
- qualcc^tfpqtrebbe lare su
bito, per esempio eliminare 
tanti semaionVche rallentano 
inutilmente il traffico e istitui

tili vigile nel traffico e «canto 
l'ingorgo ieri mattina hi via dei 
Prati Fiscali 

re sensi unici. Oltretutto, sono 
provvedimenti che costano 
pochissimo. Ma la verità è che 
il Comune non fa niente, ci 
sentiamo abbandonati, noi e 
l'intera città». 

Sulla Tiburtina, all'angolo 
di Portonaccio, i vigili sono 
due. Il rumore è assordante, 
per sentirsi bisogna gridare. Il 
sole picchia forte. «Si - è il 
parere di uno dei due - fa 
molto caldo, e questa divisa 
sarà anche elegante, ma è una 
vera sofferenza. Il tessuto sin
tetico ti fa bollire d'estate, 
mentre in inverno si gela». 

Ogni vigile che si interpella 
ha un lungo elenco di lamen
tele. E tutti sono concordi su 
un punto: quello di martedì è 
stato certamente un episodio 
più grave del solilo, ma disa
gio, matessen fisici, stress psi
chico sorty) orma* praticamen-, 
te la norma per chi sia rullo il 
giorno in mezzo al traffico. 

UP.S.B. 

— " — — • — — Sotto accusa per peculato e falso due ex assessori all'annona 
Vendevano forniture Cee a grossisti lombardi 

La carne regalata ai privati 
Due ex assessori all'annona sotto inchiesta per la 
carne della Cee assegnata al comune di Roma e 
venduta a tre ditte ali ingrosso lombarde. Si tratta 
dell'attuale sottosegretario al Lavoro, il socialde
mocratico Silvano Costi e del segretario della fede
ratone socialista Sandro Natalini. Sono accusati di 
peculato e falso ideologico. Insieme con loro il pm 
ha incriminato altre diciotto persone. 

ANTONIO CIPRIANI 

• a j Sono venti le persone 
coinvolte nell'inchiesta sulla 
carne congelata della Cee 
che, acquistata a basso costo 
dal Comune, finiva nelle celle 
frigorifere di Ire ditte all'in
grosso lombarde. Formaliz
zando l'inchiesta il pm Vitto-

Agip petroli 

Cgil contro 
la cassa 
integrazione 
• i «Rifiutiamo il provvedi
mento di cassa integrazione 
attivato unilateralmente dal-
l'Agip petroli, e attiveremo 
tutti gli strumenti sindacali e 
legali per contrastare le discri
minazioni operate dall'azien
da». Non si è fatta attendere la 
risposta dei chimici della Cgil 
dopo che lunedi scorso l'Agip 
petroli ha messo in cassa inte
grazione 47 dipendenti, prima 
•franche» di un piano azienda
le che punta a mettere in cas
sa integrazione nel giro di un 
anno 550 dei 1700 dipendenti 
della sede centrale, sulla via 
Laurentina. Un piano «inac
cettabile», secondo la Cgil e i 
parlamentari di Pel, Dp, Psi, 
Verdi e Sinistra indipendente 
che hanno firmato Interroga
zioni parlamentati urgenti. Del 
47 cassintegrati, ben 15 sono 
iscritti alla Cgil (due sono an
che delegati sindacali), e mol
te sono le donne. 

rio Pareggio ha chiesto al giu
dice Ilario Martella, che pro
segue l'istruttoria, l'emissione 
di mandati di comparizione 
per i grossisti dt came coin
volti e per due ex assessori al
l'Annona: il deputalo social
democratico Silvano Costi, 

Montalto 
L'Enel 
«taglia» 
75 alloggi 
• V Ancora una decisione 
dell'Enel che minaccia l'occu-

Cartone a Montalto di Castro. 
e ditte edili interessate han

no appreso che l'Enel vuole 
rescindere i contratti per la 
costruzione degli alloggi da 
assegnare al personale di 
esercizio della centrale e che 
sono previsti dalla convenzio
ne firmata con ì Comuni di 
Montalto, Peseta Romana e 
Canino. SI tratta complessiva
mente di 250 abitazioni, di cui 
gii sarebbero ultimate 175. 
L'Enel vuole bloccare la co
struzione delie restanti 75 (i 
cui lavori sono già al sessanta 
per cento) sospendendo cosi 
altri duecento operai edili e 
annullando le forniture degli 
artigiani locati che avevano 
avuto gli appalti. I sindacati 
hanno immediatamente in
detto lo stato di agitazione del 
lavoratori interessati e domani 
si terrà una assemblea di can
tiere. 

sottosegretario al ministero 
del Lavoro e Sandro Natalini, 
segretario della federazione 
socialista L'accusa paria di 
peculato e falso ideologico. 
Per il deputato Silvano Costi, 
su richiesta della magistratura, 
la giunta speciale per le auto
rizzazioni a procedere ha già 
dato parere favorevole. 

L'indagine partì nel feb
braio del 1986 dopo la denun
cia dì Rosa Filippini, ex consi
gliere verde in Campidoglio. 
Secondo l'esponente «verde» 
700 tonnellate di carne arriva
te dal Sud America, erano sta
te vendute a grossisti lombar
di, senza che la delibera fosse 
approvata dalla giunta, dal
l'assessore all'Annona Natali
ni, per un miliardo e 430 mi-

Tributi 
Lavoro 
arretrato 
di 7 anni 
M Presso la commissione 
tributaria di primo grado di 
Roma (li ramo della magistra
tura competente in materia di 
ricorsi tributari) sono penden
ti 400mi!a ricorsi La denuncia 
è della sezione sindacale dei-
la Cgil che da lunedì scorso ha 
invitato i suoi iscritti ad attuare 
l'astensione dalle prestazioni 
straordinarie pomeridiane: la 
denuncia «dell'insostenibile 
stato della situazione, in cui 
versa uno dei settori più deli
cati dell'amministrazione fi
nanziaria, con effetti nefasti 
sulla funzionalità di tutto il si
stema e in particolare sul ver
sante delle entrate fiscali» è 
contenuta in un comunicato 
della Cgil in cui si afferma che 
ognuna delle 30 sezioni che 
fanno capo alla commissione 
ha lavoro arretrato che potrà 
essere smaltito solo in 6-7 an-

lioni. 
L'inchiesta fu affidata al so

stituto procuratore Vittorio 
Paraggio che fece sequestrare 
dalla Guardia di finanza tutti i 
fascìcoli sulla vicenda ed an
che quelli relativi ad operazio
ni simili tra l'flO e l'85« 

La denuncia di Rosa Filippi
ni si riferiva alla vendita del 
contingente «Gatt», 700 ton
nellate di filetto, girello, noce, 
tutta carne di prima qualità 
proveniente dai mercati ar
gentini, dell'America Latina e 
ceduto dalla Cee alle ammini
strazioni comunali a prezzi 
bassissimi. In teoria quella 
carne doveva essere destinata 
all'Ente comunale di consu
mo, mense di caserme o altre 
associazioni assistenziali. In

vece fu ceduta a privati. L'as
sessore Sandro Natalini pre
parò uno schema di delibera 
e, senza attendere l'autorizza
zione della giunta, indisse una 
gara a busta chiusa per indivi
duare U miglior offerente. 
Quella came andò a finire 
dunque nelle celle frigorifere 
di due grossisti milanesi e uno 
di Cremona. 

Quando scoppiò la polemi
ca, Natalini ricordò che l'ope
razione era partita solo con il 
sostegno di una proposta di 
delibera per essere approvata 
successivamente dalla giunta 
«in sanatoria*. Sostanzialmen
te ricalcando una prassi segui
ta già da diversi anni e utilizza
ta per rimpinguare le casse 
del Comune. Ma l'avvocatura 

Silvano Costi Sandro Natalini 

del Comune aveva espresso il 
parere contrario e la stessa 
giunta diretta da Signorello 
bocciò lo schema di delibera. 
Però le 700 tonnellate del 
contingente «Gatt* avevano 
ormai preso la strada del 
nord, verso le ditte lombarde. 

Intanto altre nove denunce 
sull'uso illecito della «came 
Cee» da parte delle ammini
strazioni comunali sono state 
inviate alla procura di Roma, 
per competenza, dal sostituto 
di Prosinone Paolino Dell'An-

La città si prepara al grande concerto 

Bus spedali e cento vigili 
per Michael Jackson 

ANTONELLA «MARRONE 

Bjfj Aspettando Michael Ja
ckson e la sua equipe (arrivo 
previsto per questa mattina al
le 8.30 a Fiumicino) Roma 
tenta di organizzarsi al me
glio. Sino ad oggi sono stati 
venduti trentamila biglietti per 
il concerto del 23 e venticin-
quemila per quello del 24. Ci 
sono, quindi, ancora cinque
mila posti per il primo concer
to e diecimila per il secondo. 
Non è proprio tutto esaurito, 
insomma. «Un po' di panico -
spiega David Zard - lo ha ali
mentato la Banca Nazionale 
del Lavoro con la quale aveva
mo stipulato un accordo per i 
biglietti automatici. È accadu
to che alcune persone, davan
ti agli sportelli si sono sentite 
dire che non c'era più niente 
da fare, ma solo perché erano 
finiti i moduli o le distinte. In

vece la prevendita è ancora 
aperta presso le rivendite au-
tonzzale come l'Orbis. Forse 
riusciremo ad avere anche il 
negozio "Babilonia", a Via 
del Corsoi. Per i biglietti tulio 
a posto, dunque. Ma la città, 
sarà percorsa dall'intenso bri
vido del tour europeo di Mi
chael? 

Nel corso di una conferen
za stampa convocata a questo 
proposito, il prosindaco Re-
david, l'assessore allo Sport e 
Turismo, Pelonzi e lo stesso 
David Zard, si sono scambiati 
le consegne, illustrando I pla
ni cittadini per l'avvenimento. 
Sia Redavid che Pelonzi han
no sottolineato la collabora
zione offerta dall'Amministra
zione cittadina, esprimendo, 
tra l'autocritica e una vaga 
promessa di impegno futuro, 

la volontà di costruire per la 
città motti e più validi percorsi 
musicali «Non è escluso - ha 
detto Pelonzi - che dopo il 
fatidico 1990 anche l'Olimpi
co possa diventare uno spazio 
disponibile per i concerti, 
sempreché si possa avere fi
ducia nelle organizzazioni. 
Qui l'impennata d'orgoglio di 
Zard è stata inevitabile. «L'as
sessore sa benissimo che noi 
siamo l'organizzazione più ef
ficiente ed attendibile che esi
sta sul mercato. Il nostro lavo
ro, anche nel caso di Jackson, 
è sempre quello di limitare le 
possibilità di rischio in un 
concerto, che non avvenga
no, cioè, cose spiacevoli, inci
denti, eccetera. Abbiamo pre
so accordi con la Questura e 
lavoreremo in un clima di 
completa collaborazione*. Il 
traffico intomo allo Stadio 

Flaminio continuerà a scorre
re, ma sarà vietata, per le due 
giornate, la sosta. Non sarà 
possibile parcheggiare selvag
giamente, ma un gruppo di 
parcheggiaton organizzati in
dirizzerà le automobili in par
cheggi a senso unico da cui si 
entrerà ed uscirà sempre nello 
stesso senso. I vigili in servizio 
nella zona saranno cento. L'A
tac, inoltre, ha deciso di atti
vare il servizio speciale accan
to alle vetture normali: trenta-
cinque mezzi pubblici da mez
zogiorno a mezzanotte 01 
concerto finisce tassativa
mente alle ore 23 per motivi 
di disturbo alla quiete pubbli
ca). La zona sarà recintata 
con 5000 metri di transenne, 
fuon sarà possibile trovare ga
binetti e telefoni pubblici sen
za dover raggiungere bar o 
negozi nelle vicinanze. 

Museo dt Roma 
sfrattato? 
Signorello 
Incontra Colombo 

Quale futuro per il Museo di Roma? Sarà sfrattato da palaz
zo Braschi? Su questa vicenda il sindaco Nicola Signorello 
ha incontrato ieri il ministro delle Finanze, Emilio Colom
bo (nella foto), per discutere le ordinanze di sgombero 
intimate dal demanio dello Stato nei giorni scorsi. «Niente 
sari latto che pregiudichi le esigente dell'arte e della cul
tura nella capitale» ha assicurato Colombo. Nei prossimi 
giorni rappresentanti capitolini si Incontreranno con rap
presentanti del demanio, per cercare soluzioni ai proble
mi, e per cercare di non spostare II Museo da dove si trova. 

•Intervenga Cossig* per im
pedire che si svolga la para
ta militare ai Fori Imperlali, 
il 5 giugno» scrivono I verdi 
al presidente della Repub
blica. Il consigliere Paolo 
Guerra ha ricordato al Pre-

^mm^mmt^mm^m^ tklente che II decreto mini
steriale dell'85 considera tutelata l'area dei Fori, uno del 
più grandi complessi archeologici del mondo, e che viene 
vietato ogni allestimento di strutture per manifestazioni 
pubbliche. «Le tribune Innalzate in questi giorni - scrive 
Guerra a Cossiga - rappresentano una palese violazione 
del decreto». 

Contro la parata 
ai Fori 
I verdi scrivono 
a Cossiga 

Arrestati 
Spararono loro 
al gioielliere 
di Casetta Mattel? 

Tre giovani' rapinatori, tre 
cui una ragazze di 16 anni', 
Valentina Z„ che abita al 
l imolano, sono Imiti nelle 
mani degli agenti della 
squadra mobile. Sono so
spettati di aver compiuto 
molte rapine In cini e al 

Nord Italia. Su di loro il sospetto anche di aver sparato e 
ferito gravemente il gioielliere di via della Casetta Mattel, S 
giorni la, durante una rapina. 

Il capo banda 
vendeva cocaina 
in carrozzella 
Arrestati in 12 

Approfittando della sua in
fermiti, girava in carrozzel
la per spacciare eroina e 
cocaina, sicuro di eludere 
cosi i controlli dei poliziotti. 
Ma i movimenti di Massimiliano Storti. 21 anni (nella loto) 
non sono sfuggiti agli agenti del primo commissariato, che 
lo hanno arrestato insieme a 11 suoi complici in piazza San 
Salvatore In Lauro, in pieno centro, vicino a vìa Panico. La 
banda aveva un giro di 2 chili di coca ogni due mesi, un 
chilo di eroina e uno di hashish. In pochi mesi avrebbero 
guadagnato circa mezzo miliardo. 

Sono in pericolo di vita il 
giardino e l'orto botanico 
dell» d u i morta di Minia. 
Potrebbero appassire nel 
giro di pochi anni perche 
l'acqua a loro disposizione 
non è più sufficiente, L'Sos 

•»jt̂ »»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»«»»» viene dal vicepresidente 
dell'assemblea regionale Gabriele Panlzzi, che denuncia 
come si stia impoverendo la falda acquifera sotterranea 
che alimenta naturalmente il giardino. La colpa sarebbe r:i comuni di Norma, Bassiano e in parte la stessa Latina, 

stata sollecitata la nomina di una commissione tecnica 
per la salvaguardia dell'oasi di Ninfa. 

Risfhja 
di appassire 
n giardino 
di Ninfa a Latina 

Mancano i soldi 
Salterà 
la stagione 
di Caracalla? 

Rischia di saltare la stagio
ne lirica estiva alle Terme di 
Caracalla. Non sono stati 
ancora erogati i tondi da 
tempo attesi, sia dal mini
stero ai Beni culturali che 
dal Comune. I tempi tecnici 

•»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»>»»»»»»»»»»»»» della stagione lirica sonori' 
golosissimi, e il prossimo lunedì scade il termine ultimo 
per dare li via all'allestimento delle strutture mobili neces
sarie. 

Condannato 
a Latina 
rapinatore 
omicida 

•Salvatore Sìracura, 19 an
ni, è stato condannato a 16 
anni di carcere per aver uc
ciso, durante una rapina 
nell'agosto dello scorso an
no, Maria Celllgoi e sua fi-
glia Maria Giordani». Que-

•»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»»«•»»•»»• sto il verdetto della Corte 
d'Assise di Latina. Il ragazzo aveva fatto la rapina insieme 
al cugino, Alvaro Martuccì. Quest'ultimo è stato gi i con
dannato dal Tribunale dei minori a sei anni. 

STEFANO POLACCHI 

da domani 
una pagina tutta nuova 

NTEPRIMA 
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